

TRATAMIENTO EN EL EDEMA AGUDO PULMONAR

Es un accidente en general dramático y mortal, su tratamiento debe ser urgente y bien ordenado.

La medida terapéutica principal en el Edema Pulmonar es:

- Disminuir de inmediato el gasto ventricular derecho, aminorando el retorno venoso.

Para el efecto se procede como sigue:

- a) Se coloca al paciente en posición fowler; con frecuencia los pacientes se inclinan hacia adelante, esta posición evita la presión del colchón sobre la pared torácica posterior y se puede dilatar con más libertad el tórax.
- b) Hacer una sangría roja.
- c) A veces la aplicación de torniquetes rotatorios en la parte proximal de tres extremidades con una presión que sin impedir el flujo arterial si obstruya por completo el retorno venoso, es suficiente.

Los torniquetes deberán ser aflojados cada cinco minutos y apretados en forma rotatoria, empezando por el miembro no incluido inicialmente en la constricción.

Los torniquetes se retiran uno por uno, la remoción súbita de todos ellos puede producir recurrencia del Edema Pulmonar.

- d) Aplicar dosis intravenosa apropiada de opiáceos.
- e) Evaluar las necesidades digitálicas y administrar la droga si se requiere.

- f) Aplicar diuréticos por vía intravenosa para establecer una rápida eliminación urinaria.
- g) Suministrar lentamente aminofilina intravenosa.
- h) Oxígeno por cánula nasal o mascarilla.
- i) Cateterismo vesical.

Todo este arsenal terapeutico no se movilizará sino de acuerdo con la importancia del Edema Pulmonar, pasada la urgencia habrá que insistir inmediatamente en el tratamiento de la insuficiencia Cardíaca.